

Exponen “tendedero del acoso” en la Universidad de Sonora

Por: Cristina Gómez Lima. La Jornada. 25/08/2017

Hermosillo, Son. Un “tendedero” de carteles con frases altisonantes, acosadoras y machistas fue la vía para que alumnas de distintas facultades de la Universidad de Sonora (Unison) demandaran el cese de los hostigamientos de los que han sido víctimas por sus profesores.

Las estudiantes de las licenciaturas de Comunicación, Psicología, Letras, Derecho e Ingenierías se organizaron para realizar “El tendedero del acoso” y exponer su queja con sus compañeros, medios de comunicación y autoridades estudiantiles a fin de que se atiendan su solicitud y dejen de verse esas “prácticas machistas como normales”.

“Voltea, me estoy tocando”, “¿Me dejas tomarte fotos desnuda?”, “Una mujer no saca 100”, “ Te veo en mi cubículo”, “Si me dejas pegarte una nalgada te paso el semestre”, son algunas de las consignas con las que los maestros universitarios constantemente hostigan a las alumnas, expresaron las inconformes.

Sheyla Hernández, presidenta de la Comisión de Género, Diversidad e Inclusión en la Universidad de Sonora, declaró que de acuerdo a sus registros más del 80 por ciento de las alumnas que ingresan a la institución han sufrido acoso por algún profesor.

Dijo que las autoridades universitarias se han resistido a aceptar la problemática y sobre todo a atenderla, incluso han invisibilizado sus demandas al momento de exhibirlas, aun cuando las alumnas exponen conversaciones de maestros acosándolas a través de redes sociales.

“Se ha invisibilizado este tema, y es una problemática que se a querido ocultar por las mismas autoridades universitarias”, destacó Sheyla Hernández.

“El tendedero del acoso” será expuesto por cada una de las facultades durante una semana, hasta que el rector de la Universidad de Sonora, Enrique Velázquez Contreras atienda y exhorte a los profesores a concluir con prácticas machistas y

amedrentadoras contra las jóvenes.

Gabriela Herrera Valdez, estudiante integrante de la Comisión de Género, Diversidad e Inclusión, sostuvo que la infraestructura que mantiene la Unison debe usarse para eliminar estos acosos, utilizar a los profesionales en trabajo social, psicología y el bufete jurídico a dignificar el trato a las mujeres y estudiantes que en situaciones se encuentran vulnerables.

Gastón Rocha Romero es uno de los maestros acusado por las alumnas de la licenciatura en Comunicación, a la fecha mantiene varias quejas en Derechos universitarios y una denuncia administrativa en Recursos Humanos, sin embargo no está tipificado el delito de abuso sexual.

Por ello, las universitarias demandan como primera parte un protocolo de parte de la Universidad, así mismo que se tipifique como delito, se levanten actas administrativas y se suspendan a los acosadores.

Irrumpen su manifestación

Durante la manifestación pacífica de alumnas, dos jóvenes irrumpieron de manera violenta arrancando las pancartas donde mujeres acusaban a maestros de distintas licenciaturas de acoso verbal y sexual.

Las víctimas y organizadoras de la manifestación señalaron que los dos estudiantes varones que irrumpieron en la manifestación son hijos de un maestro de la licenciatura de Comunicación que fue reportado ante la unidad de Derechos Universitarios y Recursos Humanos por varias alumnas que afirman fueron acosadas.

“Estamos desde ayer colgando las frases que seguido nos hacen los maestros, son frases reales de maestros que agreden, acosa y hostigan sexualmente a las alumnas, minimizan estos actos por que no lo han vivido”, declaró la alumna de 20 años.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: jornada.unam

Fecha de creación

2017/08/25